SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 14 de junio de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Abre IPRES dos nuevas carreras

Nacional: La reforma laboral ya se aplica de facto: profesor de UNAM

SALUD

Estatal: Incrementan 100 por ciento los incendios en el estado

Nacional: Impulsan medicina tradicional en Veracruz

Internacional: Cucarachas, causantes de asma en niños

ECONOMÍA

Estatal: Aporta Jojutla 1.5 mdp para Desarrollo Rural Sustentable

Nacional: El gobierno federal gasta 350 mdp diarios en seguridad

POLÍTICA

Estatal: Inicia operativo frontal contra delincuencia, en todo Morelos

Nacional: Se inicia en todo el país el operativo conjunto de seguridad Conago 1

Internacional: Argentina devuelve material militar a EU

EDUCACIÓN

Estatal:

Abre IPRES dos nuevas carreras

Roberto Beltrán Castillo, director del Instituto Profesional de la Región Sur (IPReS), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dio a conocer que en el siguiente ciclo escolar la Sede Regional del Lago abre sus puertas a dos carreras de licenciatura: Ciencias Ambientales y Biología. Esta sede de la UAEM se encuentra ubicada en El Jicarero, en la demarcación municipal de Jojutla. Agregó que el pasado 5 de junio el Centro Nacional de Evaluación, (CENEVAL) aplicó el examen de selección a los aspirantes que desean ingresar en las licenciaturas que se imparten en esta casa de estudios.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2107703.htm.

El 18 de junio se aplicará el examen de ingreso a nivel medio

El próximo 18 de junio se aplicará el examen único de nuevo ingreso para estudiantes de los ocho diferentes subsistemas del nivel medio superior, que en Morelos tiene una oferta de más de 21 mil 600 lugares. Sin embargo, se espera que haya rechazo de algunos aspirantes en los planteles de mayor demanda. Los jóvenes que no logren ingresar al plantel de su primera elección podrán ser reubicados. El Centro Nacional de Evaluación (CENEVAL) aplicará el examen de todos los subsistemas el mismo sábado a partir de las 8 horas. Los resultados se publicarán el 8 de julio en cada institución. El periodo de reubicación para los aspirantes que no alcancen el puntaje necesario para ingresar al plantel seleccionado, será del 11 al 29 de julio.

La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Rocío Preciado).

Columnas de destilación del Laboratorio de Operaciones Unitarias

Por medio del proceso conocido como destilación, Antonio Rodríguez Martínez, investigador del Centro de Investigación en Ingenierías y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), trabaja en volver más eficiente la separación de mezclas de líquidos con puntos de ebullición diferentes. Una de las mezclas que el Dr. Rodríguez utiliza para realizar sus pruebas preliminares es la mezcla etanol (alcohol) - agua. El investigador realiza sus pruebas en dos columnas de destilación que se encuentran ubicadas en el Laboratorio de Operaciones Unitarias (LOU) de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQI) de la UAEM con ayuda sus alumnos y del Ing. Javier Soto Tapia (encargado del LOU). Las pruebas que realizan son para determinar un conjunto de valores óptimos de las variables del proceso de destilación (temperatura, presión, composición, carga térmica, entre otras). "Lo que pretendemos con las columnas de destilación es hacer procesos eficientes, desde el punto de vista energético, ambiental y social", explica.

Diario de Morelos, (Silvia Vargas),

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=84071&Itemid=103.

Usan la red para crear arte

Los alumnos de la Facultad de Artes de séptimo y octavo semestre de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentaron como proyecto final la exposición "No name net", en las instalaciones del Jardín Borda. El net art es una de las formas de arte interactivo habilitadas por los soportes digitales, que tiene como característica fundamental el uso de los recursos de la red para producir obra.

Diario de Morelos, (Sin firma),

http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=blogcategory&id=39<emid=69.

Ejidatarios de Xalostoc apoyarán para recuperar terrenos donados al IPRO-UAEM

Ejidatarios de la comunidad de Xalostoc se manifestaron a favor de apoyar a compañeros de este núcleo campesino, quienes buscan recuperar 38 tareas de terreno que en su momento fueron donadas a la Universidad Autónoma del Estado de morelos (UAEM), para las instalaciones del Campus Oriente, pero que hasta la fecha no han sido utilizadas para los fines originalmente pactados.

La Unión de Morelos, p.7 La Unión de Cuautla. (Job Olivares Estrada).

Nacional:

La reforma laboral ya se aplica de facto: profesor de UNAM

Ante la falta de la vigilancia estricta de la Ley Federal del Trabajo, en diversas empresas ya se aplican acciones que contempla la reforma laboral y que no han sido aprobadas, pero son una realidad, denunció el profesor de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Dávalos. Al participar en el Seminario de Reforma Laboral, organizado por el Sindicato de Trabajadores de la UNAM (STUNAM), explicó que, ante la falta de empleo, hay abuso patronal para imponer condiciones que ni siquiera

están aprobadas en la reforma. Según sostuvo, en la iniciativa se dan varios golpes contra la estabilidad en el trabajo, que son: incorporación de los contratos de temporada, de prueba y de capacitación inicial, que son palabrería para engañar. de igual manera la contratación de aprendizaje, mantenían a los trabajadores durante años sin darles planta para evitar la antiguedad.

La Jornada, p. 17, (Patricia Muñoz Ríos).

Desarrollan en UNAM detector de atrapados

Para detectar si hay personas atrapadas a consecuencia de un terremoto en la ciudad de México, el Instituto de Ingeniería (II) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolla un sistema de disponibilidad permanente e instantánea, cuyo objetivo es que, en cuestión de minutos, las autoridades cuenten con información que les permita tomar las decisiones adecuadas para salvar el mayor número de vidas. Esta herramienta es capaz de identificar las edificaciones que podrían colapsarse en caso de un sismo para incrementar las medidas de seguridad antes de que éste se registre, informaron los investigadores Mario Ordaz Schroeder y Eduardo Reinoso Angulo, junto con su colaborador Miguel Ángel Jaimes Téllez. **La Jornada,** p.37, (Karina Avilés).

Hallazgo en Tlatelolco modifica la cronología de la fundación de esa ciudadela y Tenochtitlán: INAH Arqueólogos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) descubrieron en el Templo Mayor, del centro ceremonial de Tlatelolco, una escalinata que daba acceso a un adoratorio, así como un piso estucado, cuya antigüedad podría ser de más de mil años. En un comunicado emitido por el INAH, los elementos encontrados: la escalinata, el piso de estuco, cerámica y obsidiana en forma de navajillas, pequeñas conchas de moluscos y huesos de animales pequeños, posiblemente roedores, corresponderían a la fundación de Tlatelolco, que, de acuerdo con las fuentes etnohistóricas, estarían ubicadas tentativamente alrededor del año 1337; empero, dichos elementos encontrados podrían ser más antiguos, de 1000 a 1200 dC, comentó Lucía Sánchez, jefa de esa zona arqueológica. Las exploraciones en el Templo Mayor de Tlatelolco son parte de un proyecto iniciado en 1987, bajo la coordinación del arqueólogo Salvador Guilliem Arroyo. La Jornada, p.5, (Carlos Paul).

Inaugura el gobernador de Puebla la Universidad Tecnológica de Tehuacán

El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la Universidad Tecnológica de este municipio, que representó una inversión de 50 millones de pesos. Acompañado de Fernando González Sánchez, subsecretario de Educación Básica de la SEP federal, el mandatario refrendó su compromiso de impulsar sin distingos la educación entre los niños y jóvenes poblanos. En la Universidad Tecnológica, indicó, 500 jóvenes cursarán las carreras de Agrobiotecnología, así como Procesos Agroindustriales y Mecatrónica.

La Jornada, p.18, (La Redacción).

Politécnico flexibiliza reglamento de estudios

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) dio a conocer que a partir de hoy se aplicará un nuevo Reglamento General de Estudios, con el cual se busca "flexibilizar" los requisitos escolares para que 45 % de los estudiantes que no concluyen sus estudios lo puedan hacer y entre otros, establece una nuevas alternativas para la titulación, la posibilidad para que los alumnos cursen un semestre en el extranjero y para los que cursan el posgrado, se eleva a 8 la calificación mínimo aprobatoria. La posibilidad de internacionalización de los jóvenes estará "sujeta al presupuesto" del IPN e incluye la posibilidad de que los alumnos obtengan un doble título: uno del IPN y otro por alguna de las 180 instituciones en el extranjero con las que se tiene un convenio de este tipo (en su mayoría ubicadas en Francia). La modificación también cambia los términos en que los alumnos realizarán su servicio social, debido a que ahora será parte del programa de estudios y "evitar que sea una limitación" para obtener el grado.

El Universal, (Nurit Martínez Caballero), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186222.html.

Docentes mantendrán su paro en Michoacán

A 13 días de iniciado el paro magisterial por parte de profesores de la sección 18, pertenecientes a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), no hay visos de una pronta solución al conflicto. El dirigente de dicha sección, Jorge Cázares Torres expuso que las últimas dos reuniones celebradas el 9 y 10 de junio no rindieron los frutos esperados en las demandas planteadas de su parte, ante lo cual se contempla la realización de nuevas movilizaciones tanto en Morelia como en la ciudad de México, a fin de ejercer presión. Refirió que la Secretaría de Gobernación "no muestra alguna voluntad" para resolver sus exigencias al pedir que se destinen mil millones de pesos que se le adeudan al sector educativo michoacano; el incremento presupuestal para programas de infraestructura escolar y un aumento salarial mayor a 4.75%.

El Universal, (Elly Castillo), http://www.eluniversal.com.mx/estados/80785.html.

Acusan a maestros de Baja California Sur de violar a alumnos de primaria

Un grupo de maestros de escuelas primarias de San José del Cabo y Cabo San Lucas, en Baja California, son acusados de violar a once de sus alumnos. En las primeras investigaciones, al menos siete niños fueron abusados sexualmente en una escuela de San José del Cabo. Los padres de familia exigen que se aplique todo el peso de la ley en contra del maestro, además de que sea separado de toda actividad educativa. En la comunidad de Cabo San Lucas también se desarrollan investigaciones por el presunto abuso de menores en los que se habría involucrado otro maestro. La Secretaría Estatal de Educación Pública pidió que se omitiera el nombre de las escuelas primarias, de igual manera a petición del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección 03 Baja California Sur, las autoridades judiciales omiten el nombre de los presuntos involucrados. Asimismo los padres de familia afectados, quienes pidieron la omisión de sus nombres, informaron que hasta el momento son siete menores víctimas de las conductas inmorales por parte del docente, pero sólo dos padres han interpuesto su denuncia penal ante la Agencia del Ministerio Público especializada en delitos sexuales.

Milenio, (Margarita Rojas), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/343aff979b6f06237fc4878ffe7d9efa.

Sin clases en algunas secundarias por el fútbol

Diversas secundarias de la zona metropolitana de Guadalajara suspenderán clases durante dos días para que los alumnos asistan a dos partidos de primera fase del Mundial de Fútbol Sub 17. Los directores de los planteles convocados por la Secretaría de Educación Jalisco (SEJ) enviaron ya avisos a los padres de familia para que otorguen su anuencia, a fin de que sus hijos intercambien la jornada de estudio por una función doble de partidos protagonizados por jóvenes menores de 17 años de edad. "Por instrucciones de la Secretaría de Educación Jalisco, los alumnos han sido invitados para observar los partidos de fútbol del Mundial Sub 17 en el estadio Omnilife", se lee en la circular, donde se informa a los papás que los adolescentes serán trasladados en autobuses desde las 14:00 horas, en el turno vespertino, y los llevarán de regreso al plantel entre las 21:30 y las 22:00 horas.

Milenio, (Ignacio Pérez Vega), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/343aff979b6f06237fc4878ffe78553c.

Ricardo Martínez tendrá su centro cultural

La más importante retrospectiva del artista mexicano Ricardo Virgilio Martínez de Hoyos (México, 1918-2009) se prepara para ser albergada por el Museo de la Ciudad de México, del 14 de julio al 30 de octubre, mientras que la fundación que lleva su nombre y la Secretaría de Cultura del Gobierno del Distrito Federal esperan que fluyan los recursos para trabajar en lo que será el Centro Cultural Ricardo Martínez. Elena Cepeda, secretaria de Cultura, dijo que están por recibir un presupuesto de 20 millones de pesos —aunque su costo total será de 40 millones de pesos—, recursos con los que se pretende recuperar y readaptar el inmueble donde se encontraba el cine Variedades, en avenida Juárez, en el Centro Histórico. El Centro Cultural Ricardo Martínez fue un sueño del propio creador, pues al ser nombrado Ciudadano Distinguido del Distrito Federal por el gobierno capitalino, tuvo la oportunidad de platicar con su titular, Marcelo Ebrard, quien le prometió ese espacio en reconocimiento a su obra y a su trayectoria, precisó Cepeda.

Milenio, (Leticia Sánchez), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/343aff979b6f06237fc4878ffe74ee30

Alumnos del Tec crean empresa generadora de biocombustibles

Alumnos del Tecnológico de Monterrey, campus Monterrey, incubaron una empresa que ofrece consultorías y tecnologías propias para la producción de diversas fuentes de bioenergía, como la producción de biodiesel, que utiliza grasas de origen animal y vegetal como materia prima. "Para obtener biodiesel empleamos grasas de animales o aceite vegetal comestible, así como el de cocina, que se mezclan con otras materias primas", señala Guillermo Colunga, graduado de la maestría en ciencias con especialidad en ingeniería energética del Tec de Monterrey, que junto con sus compañeros crearon la empresa Solben, que obtuvo el primer lugar del VI Premio Santander a la Innovación Empresarial, entregado recientemente.

La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=585308.

SALUD

Estatal:

Incrementan 100% los incendios en el estado

Este año, los incendios forestales en el estado aumentaron hasta en un 100 por ciento, con relación al 2010, con ello, incrementó la extensión de la superficie afectada, ya que, en 2011, fue 10 veces mayor al de 2010, informó el gerente estatal de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Roberto Barreto Alonso. De enero a la fecha, se registraron 239 incendios forestales en todo el territorio Morelense, lo que significa que esta cifra es mayor en comparación con los dos últimos años; en 2010, hubo 135 casos, mientras que en 2009, se

presentaron 189 conflagraciones. Roberto Barreto explicó que, en este año, se devastaron 2 mil 511.70 hectáreas, mientras que en 2010, solamente fueron 261.8 siniestros. "Este año fue atípico, que, comparado contra 2010, pues en nada se asemeja, en relación con lo que son los incendios, esto quiere decir que llevamos 10 veces de superficies dañadas, y en número, bueno, llevamos 100 más".

Diario de Morelos, p.12, (Erwin Gutiérrez).

Acusan anomalías en 22 rastros

Sin medidas de higiene e inocuidad es como se encuentran 22 rastros de Morelos, lo que aumenta el riesgo de que las carnes se contaminen, y por tal motivo, urge la construcción de un Rastros Tipo Inspección Federal (TIF). Lo anterior lo dieron a conocer autoridades de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), quienes sostuvieron que los lugares donde sacrifican a los animales de consumo humano no cuentan con las medidas adecuadas de limpieza. El Jefe del Programa de Fomento Pecuario y Salud Animal, Jorge Julián González Ruíz, refirió que es necesario que se construya un rastro TIF, ya que ésto ayudaría a evitar que la carne pueda contraer alguna bacteria por la falta de cuidado.

Diario de Morelos, p.11, (Erwin Gutiérrez).

Celebra CEAMA participación ciudadana en campaña de recolección de residuos

Con la participación ciudadana, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) logra recolectar más de 30 toneladas de residuos electrónicos como pilas, computadoras, copiadoras, aparatos electrodomésticos de oficina e industriales. Es Pedro Juárez Guadarrama, subsecretario de Ecología y Medio Ambiente de la CEAMA, quien detalló la gran participación de niños y jóvenes, además de padres de familia, para lograr los objetivos del programa, en coordinación con la empresa Recicle de México (Remsa), acciones con la que celebraron el Mes del Medio Ambiente, Acuerdo Morelos por la Tierra. Con el evento Reciclon 2011 se lograron recolectar 45 toneladas de estos residuos, que sumados con esta segunda edición, se captaron 30 toneladas de la llamada basura electrónica, recaudando en total 75 que benefician a la conservación del ambiente. Este beneficio se refleja, en el ahorro de cerca de 3 millones de litros de agua, 550 mil kilogramos de combustibles fósiles no utilizados que ayudaron a evitar la generación de gases de efecto invernadero causantes del cambio climático.

La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García).

Sacarán de circulación 400 unidades "chatarra"

El gobierno de Morelos y los líderes del transporte colectivo avanzan en la meta de sacar de circulación a 400 unidades viejas y meter igual cantidad de autobuses y microbuses nuevos, con la finalidad de mejorar la calidad del servicio. Las unidades llamadas "chatarra" tendrán que salir de circulación, reconoció el presidente de la Federación Auténtica de Transportistas, Dagoberto Rivera Jaimes. En entrevista explicó que el Gobierno del estado está apoyando con cien mil pesos a cada concesionario del sistema colectivo que decida comprar una unidad nueva y sacar del servicio a las llamadas "rutas" que desde hace varios años debieron dejar de circular, pero que por falta de recursos de los transportistas reiteradamente se les había permitido permanecer en el parque vehicular con sólo mejoras mecánicas, lo cual ya no se va a poder porque el acuerdo establece claramente que ya no habrá tolerancia.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Andrés Lagunas).

Nacional:

Impulsan medicina tradicional en Veracruz

Veracruz impulsa la creación de viveros para la producción de plantas regionales, utilizadas en la medicina tradicional, con lo que se busca rescatar y conservar la práctica de la herbolaria en la entidad.

La creación de estos viveros se promueve en todas las regiones del estado. Por el momento, los viveros más importantes ya funcionan en Tuxpan, Xalapa y Papantla, explicó Jesús Barragán Flores, subdirector de Promoción de Salud de Veracruz. Al participar en el panel "Medicina Tradicional Indígena; perspectiva intercultural de los servicios de salud en Veracruz", que se presentó como parte de la tercera edición regional del Taller Jack F. Ealy de Periodismo Científico, Barragán Flores señaló que en el estado se tienen registrados 600 médicos tradicionales.

El Universal, (Ma. del Carmen Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64541.html.

Cada día mueren seis mujeres por violencia: Inmujeres

En México cada 15 segundos una mujer es agredida, a los 9 minutos es violentada sexualmente y en 1 de cada 3 hogares ha habido maltrato emocional, intimidación, abuso físico y sexual, de acuerdo al Instituto Nacional de las Mujeres. "En México mueren por violencia 6 mujeres cada día; 40% de los asesinatos de mujeres ocurren en su propio hogar. Además, 1 de cada 5 días de trabajo que pierden las mujeres se debe a la violencia que sufren; 4 de cada 5 de las separadas o divorciadas reportaron situaciones de violencia durante su unión, y un 30% continuaron padeciéndola, por parte de ex parejas, después de haber terminado

su relación". La dependencia federal informó que de acuerdo a los últimos datos del INEGI, se estima que hay en total 57 millones 481 mil mujeres en el territorio nacional, un poco más del 50% de la población general, sin embargo, se calcula, que una de cada cinco ha sido maltratada física o sexualmente.

Milenio, (Blanca Valadez), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/343aff979b6f06237fc4878ffe5b6c8a.

Autoriza Semarnat construcción de desarrollo turístico en Escuinapa

Aun en contra de las opiniones técnicas de organismos internos de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) que hablan de la fragilidad de marismas nacionales y de riesgos ambientales en la zona, la dependencia autorizó la manifestación de impacto ambiental (MIA) al Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) para la construcción del Centro Integralmente Planeado Costa Pacífico en Escuinapa, Sinaloa, señaló la organización Alcosta. En tanto, el titular de la Comisión Nacional de Areas Naturales Protegidas (Conanp), Luis Fueyo, explicó que el proyecto de decreto de reserva de la biosfera de la zona colindante adonde se encuentra el proyecto actualmente está en la consejería de la Semarnat. La Jornada, p.42, (Angélica Enciso L.).

Internacional:

Cucarachas, causantes de asma en niños

Un grupo de investigadores descubrió que las cucarachas serían la explicación de las drásticas variaciones en las tasas de asma infantil en diversos vecindarios de Nueva York. En algunos, casi uno de cada cinco padece esta enfermedad, mientras en otros la tasa puede ser de apenas 3 por ciento. El problema se ha atribuido al tránsito intenso, los incineradores industriales y otras fuentes de contaminación del aire; sin embargo, Matthew Perzanowski, de la Universidad Columbia, halló que los niños que viven en zonas con tasas altas de asma serían dos veces más propensos a portar anticuerpos contra una proteína de estos insectos, señal de que estuvieron expuestos y serían alérgicos a ellos.

La Jornada, p.3a, (Reuters).

El escaneo del cerebro adolescente, técnica para predecir éxitos musicales

El cerebro de los adolescentes podría dar pistas de lo que será –o no– un superéxito al escuchar ciertas canciones de pop, según algunos científicos estadunidenses, cuyo trabajo aparece en la reciente edición del Journal of Consumer Psychology. En el estudio de la materia gris de adolescentes mediante imágenes por resonancia magnética (IRM), los investigadores descubrieron que la actividad en la región conocida como estrato ventral está ligada a la popularidad de la música. Gregory Berns, neuroeconomista y director del centro de neuropolítica de la Universidad Emory, en Atlanta.

La Jornada, p.3a, (Afp). Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/343aff979b6f06237fc4878ffe21fbdf.

Dona Bill Gates mil mdd para vacunas en el mundo

El creador de Microsoft y considerado por la revista Forbes uno de los hombres más ricos del mundo, Bill Gates, ofreció donar mil millones de dólares al fondo de cuatro mil 500 millones de dólares anunciado hoy por donantes públicos y privados para proporcionar vacunas para niños en los países más pobres del mundo. El magnate norteamericano hizo el anuncio como parte de la conferencia organizada en Londres por la Alianza Global para la Vacunación e Inmunización (GAVI) que busca la subvención de vacunas contra la neumonía y la diarrea por rotavirus para tratar de salvar la vida de más de cuatro millones de niños de los países más pobres hasta 2015.

El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/notas/772312.html, Milenio, (Agencias), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/343aff979b6f06237fc4878ffe202d02

ECONOMÍA

Estatal:

Aporta Jojutla 1.5 mdp para Desarrollo Rural Sustentable

En sesión del Consejo Municipal para el Desarrollo Rural Sustentable de Jojutla, que se realizó este lunes, fue aprobado por unanimidad el Programa de apoyo a la inversión en equipamiento e infraestructura 2011, y se dio a conocer que para el presente año se ingresaron 78 proyectos entre los que se encuentran 50 agrícolas, 20 ganaderos y 8 acuícolas, por un monto total de 13 millones 496 mil 952.34 pesos, y una apoyo solicitado por parte de los beneficiarios de 6 millones 665 mil 717.13 pesos. El alcalde Enrique Retiguín Morales, informó que en esta ocasión el ayuntamiento esta participando de manera importante en este programa

federal con una aportación de 1,5 millones de pesos, lo cual será duplicado por la Federación y el Estado, lográndose una bolsa total de 3 millones de pesos para este Programa.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2107697.htm.

Brindan apoyos para productores agrícolas

El gobierno de la ciudad de Jiutepec otorgó apoyos a 77 productores, correspondientes a los programas Semilla mejorada y Fertiliza tu cultivo, el alcalde Miguel Ángel Rabadán Calderón, entregó un total de 99 bultos de maíz, 21 de sorgo, 60 toneladas de fertilizante mezcla que serán utilizados para cubrir un total de 120 hectáreas de cultivos en las colonias Cliserio Alanis, Tejalpa, Progreso, Atlacomulco, Ampliación Chapultepec, Ejido de Jiutepec y el área comunal de Tejalpa.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

Derriban fuertes vientos las naves de producción hidropónica en Tepalcingo

Productores de jitomates y pepinos de Tepalcingo fueron afectados por una ola de fuertes vientos que derribaron ocho naves y las mallas de protección. Lo que llamaron "tormentas de aire" destruyó más de 150 toneladas de productos, por lo que solicitaron ayuda al gobierno estatal. Se calcula que las pérdidas ascienden a más de ocho millones de pesos. Ayer, en palacio de gobierno, el productor Josafath Rodríguez Domínguez, en compañía de productores de la zona, se reunió con el secretario de Finanzas, Alejandro Villarreal Gasca, con la finalidad de buscar recursos para levantar las naves que fueron totalmente arrasadas por los ventarrones.

La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.7, (Daniel Alcaraz).

Nacional:

El gobierno federal gasta 350 mdp diarios en seguridad

El gobierno federal gasta alrededor de 350 millones de pesos diarios en la estrategia de seguridad nacional sin que haya resultados palpables en ese rubro en el país, donde se ha incrementado de manera grave la inseguridad y la violencia, acusó la diputada Teresa del Carmen Incháustegui Romero, del PRD (...) mientras países desarrollados canalizan el 4 % de su presupuesto a gasto militar, nuestro país invierte el 11 % del gasto público anual tanto en corporaciones policíacas como en el Ejército, que hace función de la policía (...) este gasto ha crecido por encima del promedio que usan los países desarrollados de su producto en gasto militar (...) nuestro gasto, por ejemplo, en educación, ha crecido a 1.56 por ciento anual y el gasto en salud, prácticamente se ha mantenido estable (...) se ha dejado de invertir en el sistema de procuración de justicia, lo que ha provocado un incremento en la impunidad del 90 al 96.7 por ciento en los últimos 11 años.

La Crónica, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=585394.

El sector industrial reflejó su menor dinamismo desde diciembre de 2009

La actividad industrial de México registró un crecimiento anual de 1.4 por ciento en abril de este año, el menor dinamismo observado desde diciembre de 2009, informó el INEGI. Con esto, el valor de la producción industrial alcanzó una dimensión 2 por ciento menor a la que tuvo al comenzar este gobierno (...) la caída de la producción industrial en el país delinea, sin embargo, un claro descenso desde comienzos de 2011, según la evolución mensual y anual de la producción presentada por el organismo. El sector industrial, que tuvo una expansión mensual de 1.61 por ciento en enero respecto a diciembre de 2010, se redujo 0.46 por ciento en febrero en comparación con enero de 2011; en marzo cayó 0.21 por ciento, y en abril adicionó una baja de 0.14 por ciento comparada con la magnitud de la producción de marzo.

La Jornada. p.29, (Juan Antonio Universal. Yutzil Zúñiga); ΕI (Ixel González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87080.html La Crónica, (de La Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id nota=585305.

Crecerán remesas este año, dice BBVA

El grupo de análisis BBVA Research estimó que este año las remesas crecerán 5.3% a tasa anual en dólares, "pero el tipo de cambio y la inflación afectarán adversamente a las familias que las reciben, de tal forma que convertidas a pesos decrecerían 1.3%" (...) se mantendrá la recuperación de la economía estadounidense, lo que permitirá una mayor generación de empleos, en particular para los emigrantes, dado su mayor grado de flexibilidad laboral (...) en 2012, las remesas tendrán un mejor comportamiento y registrarían un incremento anual real de 9.8% en dólares, que traído a pesos implicaría un alza de 13.4%. El Universal, (Ixel González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87078.html.

Para capitalinos, Internet y el auto son bienes necesarios

La Encuesta de percepción y acceso a satisfactores básicos (Epasb), la cual se levantó con el propósito de elaborar una canasta normativa de satisfactores necesarios adecuada a nuestro tiempo y a las condiciones

del DF, arrojó datos como que la mayoría considera que el automóvil e Internet son bienes necesarios (...) En el rubro de libros para toda la familia, 33.5 por ciento dijeron tener acceso a estos bienes, contra 71.5 por ciento que los consideran necesarios (...) cuanto a la adquisición de vehículos, como automóvil o camioneta, 40.8 por ciento respondió tener acceso, contra 54.5 por ciento que lo estiman necesario, pero no cuentan con uno. En el tema de enseres domésticos, 92.4 por ciento cuentan con refrigerador en sus hogares, y 91 por ciento lo consideran necesario.

La Jornada, p. 37, (Bertha Teresa Ramírez).

Avanza Acuerdo Nacional por el Turismo en infraestructura carretera

La Secretaría de Turismo informa que como parte de los avances que registra el Acuerdo Nacional por el Turismo, firmado el pasado 28 de febrero por el presidente Felipe Calderón Hinojosa, la SCT invertirá este año mil 750 millones de pesos para tareas de conservación de tres mil 538 kilómetros de caminos que conectan a los principales destinos turísticos del país.

El Universal, (de La Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=585285.

POLÍTICA

Estatal:

Inicia operativo frontal contra delincuencia, en todo Morelos

Arrancó en Morelos el Operativo Nacional Específico en Contra de la Delincuencia denominado "Conago-1". En compañía de Pedro Luis Benítez Vélez, procurador General de Justicia y del secretario de Seguridad Pública, Gilberto Toledano Sánchez, ayer en Casa Morelos, el gobernador del estado, Marco Adame Castillo detalló que el operativo se dividió en cuatro secciones, 160 policías estatales, 32 policías ministeriales, 4 agentes del Ministerio Público y personal de supervisión, realizarán acciones contra la delincuencia. Las cuatro secciones implementarán puntos de prevención del delito, patrullajes de carreteras, en poblaciones, gasolineras, centros comerciales y turísticos, entre otros, bajo el principio de policía de proximidad, teniendo presencia y acción en las 23 entradas y salidas de Morelos en las zonas oriente, sur, metropolitana y sur poniente.

La Jornada Morelos, p.p-3, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje); La Unión de Morelos, p.p-11, (sin firma) y El Sol de Cuernavaca, p.p-4, (Martín Sánchez).

Existe lentitud en los exámenes a policías

El secretario de Seguridad Pública Estatal (SSPE), Gilberto Toledano Sánchez, reconoció lentitud en la aplicación de los exámenes de control y confianza que hasta el momento cubren el 40 por ciento de los elementos estatales. Dicho porcentaje demuestra que solamente cuatro de cada 10 policías preventivos han sido sometidos a las diferentes pruebas médicas y de confianza que son requeridas por el Sistema Nacional de Seguridad para evitar que los elementos se vinculen con organizaciones criminales. De momento, Toledano Sánchez insistió en que con el incremento de la presencia policiaca en la entidad se ha reducido la incidencia delictiva principalmente en los delitos patrimoniales.

La Jornada Morelos, p.3, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Asegura síndico que Geo puede construir en cerro de la Tortuga

Oficial y legalmente el cerro de La Tortuga no es área de reserva ecológica y la empresa constructora e inmobiliaria Geo acreditó legalmente la propiedad de terrenos en las faldas del cerro y cuenta con los permisos locales y estatales para llevarlo a cabo el conjunto habitacional proyectado, aseguró el síndico municipal Ramiro Sotelo Salgado. Pese a la protesta de vecinos de la comunidad de Tetelpa, el funcionario informó que el área donde la empresa pretende construir está fuera de lo que se considera zona protegida. Sotelo Salgado, añadió que la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), por medio de su titular, Fernando Bahena Vera, declaró que aun no se ha decretado el lugar como zona de reserva ecológica protegida. Sin embargo, precisó que aunque así lo fuera, esa parte que se localiza en las faldas del cerro, casi en territorio de Xoxocotla, municipio de Puente de Ixtla, que está fuera del área considerada.

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi Rico).

Limpiarán diputados la nómina legislativa

Tras aceptar que en la nómina general del Congreso pudieran existir trabajadores, recomendados por distintos diputados, que sólo se presentan a cobrar los días 15 y 30 de cada mes sin devengar su salario, los legisladores Omar Guerra y Luis Miguel Ramírez se pronunciaron por limpiar la nómina legislativa de "aviadores". Luego de ponerse al descubierto una lista de nombres de trabajadores ligados directamente con diputados locales, inscritos en distintas áreas del Congreso, pero dedicados a otras actividades, incluso de

índole partidista, los coordinadores parlamentario del PAN y PRI se comprometieron a iniciar una investigación a fondo.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Alberto Millán) y Diario de Morelos, p.4, (Marcela García).

Nacional:

Se inicia en todo el país el operativo conjunto de seguridad Conago 1

En los primeros minutos de ayer se inició en los 31 estados y el Distrito Federal la megaoperación conjunta de seguridad denominada Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) 1, que se realizará simultáneamente hasta la medianoche del domingo 19, con la participación de 310 mil policías estatales, de investigación y ministeriales, para combatir delitos del fuero común, por lo que en la ciudad de México, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, puso en marcha el operativo en su calidad de presidente de la Conago.

La Jornada, p.7, (Bertha Teresa Ramírez y De los corresponsales); La Jornada Morelos, p.8, (Notimex) y La Crónica, (Redacción y Héctor Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=585382.

EU, principal proveedor de armas a narcos mexicanos

El informe, denominado Deteniendo el tráfico de armas de fuego estadounidenses a México, preparado por los equipos de la senadora Dianne Feinstein, presidenta del Caucus sobre Control Internacional de Narcóticos del Senado, y sus colegas Charles Schumer y Sheldon Whitehouse, destaca que no menos de 70 por ciento de las armas recuperadas en México tienen origen en Estados Unidos, según cifras de la Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF, por sus siglas en inglés), del Departamento de Justicia. **La Jornada**, p.5, (David Brooks).

Reprueban ONG a México en examen sobre derechos humanos

Organizaciones de la Red Nacional de Organismos Civiles Todos los Derechos para Todos hicieron ayer un balance del Examen Periódico Universal de México ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU y consideraron que el proyecto de reforma laboral que se discute en la Cámara de Diputados es regresivo y atenta contra las conquistas de los trabajadores, y en materia de seguridad y militarización la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) ordenó al Ejecutivo en cuatro sentencias reformar el Código de Justicia Militar.

La Jornada, p.14, (Víctor Ballinas).

Asignación discrecional de autos entre burocracia de la Cámara de Diputados

Según averiguaciones de Enrique Méndez reportero de La Jornada, la Cámara de Diputados mantiene un parque vehicular de 245 automóviles y camionetas para los integrantes de la Mesa Directiva, los siete grupos parlamentarios, funcionarios de primer nivel y asesores, e inclusive para el líder del sindicato de trabajadores en San Lázaro, Francisco Javier Bello Adame y de la florilla, toda comprada en diversos años con presupuesto de la Cámara, 50 autos están al servicio del PRI; 30, del PAN; 17, del PRD; 4 del Verde; 1, de Convergencia; 3, del PT, y 2 de Nueva Alianza; 45 están a cargo de los presidentes de las 44 comisiones. Esto, porque en el caso de la titular de la Comisión del Distrito Federal, Gabriela Cuevas Barrón (PAN), tiene dos.

La Jornada, p.17, Enrique Méndez).

Sacrificarán 500 mil vacas ante negativa a aumentar un peso al precio de la leche

Luego de la negativa de la Secretaría de Comercio para que los industriales de leche paguen 5.70 pesos por litro a los productores, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), propuso a los 25 mil pequeños productores de leche sacrificar 500 mil vacas toda vez que las autoridades no accedieron a aumentar un peso por litro del producto, a lo cual accedieron. Por lo anterior, Álvaro González Muñoz, dirigente del Frente Nacional de Productores de Leche, asentó que con el retiro de ese número de cabezas de ganado se dejarán de producir cerca de 10 millones de litros diarios de leche. **La Jornada**, p.18. (Matilde Pérez).

Multan al PAN y a su candidato en Coahuila por proselitismo ilegal y actos anticipados de campaña El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC) impuso una multa de un millón 139 mil 670 pesos al candidato del Partido Acción Nacional (PAN) al gobierno del estado antes mencionado, Guillermo Anaya Llamas, al AN y a la coalición que formó con el partido estatal Unidad Democrática de Coahuila, por realizar proselitismo en oficinas públicas y actos anticipados de campaña. La Jornada, p.33, (Leopoldo Ramos).

Ordenan inspeccionar anuncios en Edomex

La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) verificar si en la entidad existe propaganda ilegal del gobierno del estado de México y del ayuntamiento de Ecatepec, como denunció la coalición Unidos Podemos Más (formada por PRD, PT, Convergencia), y retirar, como medida cautelar, aquellos anuncios que coincidan con los señalados en la queja. Los magistrados señalaron que el secretario ejecutivo del IEEM rechazó la petición con el argumento de que los anuncios no existían, pero no llevó a cabo las inspecciones correspondientes.

La Jornada, p.34, (Elizabeth Velasco).

Pagan protección 80% de empresas en Juárez

Un 80 por ciento de los empresarios instalados en Ciudad Juárez, Chihuahua, pagan derecho de piso o cuotas a delincuentes, aseguró Federico Ziga, presidente local de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, quien a su vez sostuvo que por la inseguridad y el cobro de cuotas, alrededor de cinco mil empresas han cerrado en Juárez, y más de siete mil en la entidad de 2008 a la fecha, según el Sistema de Información Empresarial Mexicano.

La Jornada, p.35, (Rubén Villalpando).

El país que registró más crecimiento en Facebook fue México: 94.2%

Según datos de Inside Facebook Gold, división de la compañía de investigación de mercados Inside Networks, creada para observar esa red social, México se ubica como el sexto país con más usuarios de Facebook en el mundo, por encima incluso de Brasil, es decir, los mexicanos se suman a dicha red de manera acelerada casi duplicando su número en el último año con un crecimiento de 94.2 por ciento, para llegar en junio a 25.6 millones de usuarios.

La Jornada, p.41, (Notimex).

México, atrasado en justicia criminal

México se colocó de nueva cuenta en los últimos lugares de países con menos acceso a un sistema judicial justo y efectivo, según el Índice del Estado de derecho 2011, un informe anual publicado por el World Justice Project (WJP) para medir el estado de las libertades, la impartición de justicia, problemas de corrupción y responsabilidad gubernamental, realizada en 66 países.

El Universal, (Jaime Hernández), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73113.html.

Internacional:

Argentina devuelve material militar a EU

La cancillería de Argentina informó ayer que devolvió a Estados Unidos el material militar que decomisó en febrero pasado durante un operativo que tensó la relación bilateral. Al cierre de edición, la embajada estadunidense aquí dijo que la incautación del material, destinado a "una actividad de entrenamiento conjunta previamente planeada y aprobada", se debió a "fallas administrativas involuntarias".

La Jornada, p.24, (Xinhua).

Revelan secretos de la agresión a Vietnam

El Archivo Nacional de Estados Unidos reveló ayer la totalidad de los documentos secretos de la agresión de Estados Unidos a Vietnam, a 40 años de que fueron parcialmente filtrados al New York Times y publicados con el nombre de Papeles del Pentágono.

La Jornada, p.24, (PL) y El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73106.html

Bélgica cumple un año sin gobierno

Bélgica cumplió ayer un año de haber celebrado elecciones legislativas anticipadas y de no tener un gobierno estable debido a discrepancias entre las dos grandes comunidades del país, Flandes y Valonia, por cuestiones lingüísticas. Varios negociadores tratan de encontrar un equilibrio entre las posturas de los siete partidos más votados.

La Jornada, p.24, (PL).

Anuncian nuevo gobierno libanés, que está dominado por Hezbolá y sus aliados prosimios

Líbano tiene ya nuevo primer ministro, el multimillonario Nayib Mikati, y nuevo gobierno, dominado por los chiítas de Hezbolá y sin la presencia de los partidarios del ex primer ministro Saad Hariri. Tras cinco meses de parálisis política, Mikati consiguió formar un nuevo gobierno con 29 integrantes, con él incluido, todos ellos pertenecientes a la coalición prosiria liderada por Hezbolá. El anuncio, hecho casi por sorpresa ya que nadie se esperaba ayer la noticia, provocó disturbios en Beirut.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=585364

Nuevo revés a Berlusconi; pierde referendo sobre iniciativas de ley

El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, sufrió este lunes una humillante derrota cuando los ciudadanos acudieron masivamente a votar en un referendo en el que rechazaron con 95 por ciento de sufragios los proyectos gubernamentales de energía nuclear, la privatización del agua, el aumento de las tarifas del líquido y la inmunidad judicial para el jefe de gobierno y su gabinete.

La Jornada, p.22, (Reuters, AFP, DPA y Notimex) y El Universal, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=585368

Arrestan tropas sirias a cientos de personas durante redadas en el noroeste del país

Tropas sirias arrestaron este lunes a cientos de personas durante redadas en aldeas cercanas a Jisr al Shughur, en la provincia de Idleb, señalaron residentes que escaparon después de que el ejército recuperó el control de la ciudad y fueron contactados por la agencia de noticias británica Reuters. Ante esta situación, unos 7 mil sirios han huido hacia Turquía, mientras miles más se encuentra en zonas cercanas a la frontera a la espera de poder cruzar, indicaron medios turcos y activistas sirios.

La Jornada, p.25, (DPA, Reuters y AFP) y **El Universal**, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73108.html

Alemania reconoce al consejo opositor como representante legítimo del gobierno libio

Las presiones contra el gobierno libio se incrementaron ayer tras el reconocimiento de Alemania al Consejo Nacional de Transición (CNT) que agrupa a los opositores armados como representante legítimo, declaró el lunes en Bengasi el ministro alemán de Relaciones Exteriores, Guido Westerwelle, después de entrevistarse con responsables del consejo, entre ellos el encargado de relaciones exteriores Alí Esaui, mientras la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, llamó a África a movilizarse para que el coronel Muammar Kadafi deje el poder.

La Jornada, p.25, (AFP y Reuters).